



"Chile bajo la Democracia Cristiana"

Arturo Olavarría Bravo. Tercer tomo.
Editorial Nascimento, 1967.

La Voz de Colchagua, 5-11 febrero 1968 P.2

En un comentario que hice acerca de los "Recuerdos de Gobiernos", de Arturo Alessandri, destaque el silencio de la mal llamada crítica oficial y el de la otra, en torno a esta obra. Lo mismo puede aplicarse al empeño casi heroico de Arturo Olavarría para convertirse en el cronista e historiador de la Democracia Cristiana.

Hace tres meses que se publicó el tercer tomo de "Chile bajo la Democracia Cristiana", que contiene una síntesis objetiva del tercer año de gobierno, llamémoslo así, del Partido Único, cuyas realizaciones no justifican las enormes posibilidades de que ha dispuesto; y no conozco un solo comentario en torno a la obra, aunque se han invertido páginas y esfuerzos para comentar bodrios de dudosa alcurnia y ninguna importancia.

Y no es que no figuren antecedentes y observaciones dignas de ser recordados y comentados. El mérito fundamental de la obra de Olavarría es el de reunir en un solo haz todo lo que hace y deshace el gobierno iniciado, el cual, muchas veces, obliga a su Partido a caer en contradicciones que llegan a ser patéticas. Así ha ocurrido que los Senadores demócratas cristianos, por orden de su Partido, han tenido que votar en contra de los Diputados demócratas cristianos que, a su vez, actuaron siguiendo instrucciones de su Directiva.

¿Cómo no ha de ser interesante recordar, insistir y comentar todos los pormenores vinculados a la tramitación de la Ley de Convenios del Cobre? ¿O conocer algunos detalles sabrosos relacionados con el despilfarro occasionado por extrañas subvenciones? ¿Y los entretelones del frustrado viaje presidencial a Estados Unidos? Olavarría nos recuerda que los parlamenta-

rios demócratas cristianos, incluyendo al Senador don Eduardo Frei Montalva, negaron al ex Presidente Ibáñez un permiso análogo.

El autor nos refresca la memoria y nos obliga a recordar que el presupuesto del año 1966 para la Promoción Popular fue de \$ 24 900 000, en tanto que el Poder Judicial recibió solamente \$ 21.600 000 y el Ministerio del Trabajo, \$ 23 640 000.

Las elecciones municipales de 1967; la elección complementaria de O'Higgins y Colchagua; las querellas internas de la Democracia Cristiana; los coléricos del "Coppelia"; la detención de la Directiva del Partido Nacional; la Reforma Agraria, son unos de los tantos capítulos que abarca esta obra, que tendrá que ser consultada necesariamente cuando se quiera escribir la Historia de Chile bajo la Democracia Cristiana.

Olavarría construye su crónica siguiendo el ritmo de los tomos anteriores, y manteniendo su estructura sobre la base de un meticuloso orden cronológico. Esto hace que muchas veces el lector se confunda, pues se le obliga a saltar de un asunto a otro, sin ninguna preparación, y cuando llega algún desenlace, ha perdido de vista el origen del problema.

Sea como fuere, el esfuerzo del ex Ministro es loable y estimulante, y debe señalarse como un ejemplo de tenacidad y de constancia. Se puede estar de acuerdo o no con sus conclusiones; pero no se pueden negar ni desconocer los hechos que reune.

DANUS.

Chile bajo la Democracia Cristiana [artículo] Arturo Olavarría Bravo.

AUTORÍA

Olavarría Bravo, Arturo, 1900-1977

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile bajo la Democracia Cristiana [artículo] Arturo Olavarría Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)